

# Paul Bertrand de Besson

## Note biographique

Par Anne Verjus

Paul Bertrand de Besson est né à Grenoble le 1er décembre 1757 de Bertrand Besson et de Marie Olimpe Catherine de Blosset.

Avocat et conseiller au Parlement de Grenoble entre 1781 et 1789.

Paul Bertrand de Besson se marie en 1786 avec Eléonore Morand. Le couple aura trois enfants : Olimpe (née en 1787), Auguste (né en 1790) et Louise. La famille vit, pendant les mois d'hiver, place aux herbes, à Grenoble, non loin du Palais de justice, où travaille Paul Bertrand de Besson ; c'est à proximité de la place aux herbes que se trouve également la rue Brocherie, où s'installe, à partir de 1798, la mère d'Eléonore : Antoinette Levet, épouse Morand.

Pendant les mois d'été, la famille se rend à Cossey, où elle possède une résidence (commune actuelle de Claix). Elle a pour voisins et amis la famille du procureur Romain Mallein, le frère du député [Abraham Mallein](#).

On le trouve avec sa femme porté comme émigré sur la liste des notoirement suspects arrêtés en avril et mai 1793 (source : [ici](#)) ; cependant, il n'est pas fait explicitement mention de l'arrestation d'Eléonore dans la correspondance ici retranscrite.

Il est ensuite conseiller de préfecture de l'Isère (1811-1820), puis secrétaire général de cette préfecture jusqu'en 1830. En juillet 1815, il est nommé membre de la commission administrative établie par l'Intendant des armées alliées à Grenoble.

La famille de Blosset possédait, à l'époque de la Révolution, un patrimoine estimé à plus de 180 000 livres, comprenant notamment un domaine à Corenc et le château d'Arvilliers au pied du col de Vence.

Paul Bertrand de Besson était le petit-neveu de David de Blosset de Rochevive, conseiller au Parlement de Grenoble de 1779 à 1789. C'est également un proche de la famille Savoye de Rollin ; il est en effet porté comme témoin sur l'acte de mariage de Jacques-Fortunat Savoye de Rollin (qui fréquente Antoine lorsqu'il est à Paris) et de Joséphine Périer, en 1788 (source : [ici](#)).

Les relations entre Paul Bertrand de Besson et Antoine sont houleuses en raison d'un différend au moment de l'héritage de Jean Antoine.